



## TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



TODO INDICA que hoy se aprobará en el **Senado** el "**Plan B**" de la mal llamada reforma electoral. De confirmarse, no hay que darle muchas vueltas para entenderlo: se trata del mayor ataque contra la democracia mexicana moderna. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** pasará a la historia como quien dio el golpe que dismanteló el aparato democrático que a él mismo lo llevó al poder.

PORQUE lo que está en juego no son los sueldos de los consejeros electorales ni las millonarias prerrogativas de los partidos. Lo que el Presidente está destruyendo es un andamiaje que tomó muchos años construir y que se logró a partir de las luchas (y los muertos) de la oposición, lo mismo de la izquierda que del **PAN** y de la sociedad civil de la que usted forma parte.

ESTA reforma no reforma nada, sólo destruye. Y lo que es peor: hace prácticamente inviable la realización de las elecciones con el nivel de confianza del que hoy gozan. La paradoja es que quien hoy golpea la democracia mexicana es quien defiende al golpista peruano.

• • •

CON ESO de que el ex panista **Roberto Gil Zuarth** se siente estratega electoral, cuentan que ya anda muuuy cerca de una senadora que ha comenzado a despuntar en las encuestas presidenciales con miras al 2024.

SI BIEN la legisladora no parece tener realmente posibilidades de pelear por la candidatura presidencial, sea del **PAN** o de una alianza opositora, eso no quita que Gil Zuarth ande muy interesado en supuestamente promoverla. Claro que nunca trabaja de gratis, por

promoverla. Claro que nunca trabaja de gratis, por lo que sería bueno saber cuánto le está cobrando. ¿Y QUIÉN es la afortunada senadora que habría contratado a tan polémico asesor? Pues no está muy claro, pero dicen que la sonorenses **Lilly Téllez** podría saber algo al respecto. Antes de pagar la primera factura, la senadora debería preguntarle al equipo de **Josefina Vázquez Mota** cómo le fue con **Roberto Gil** como coordinador de la campaña presidencial del 2012.

• • •

MIENTRAS en **Puebla** las campanas doblan por **Miguel Barbosa**, los morenistas no van a esperar para iniciar la grilla. Tanto el diputado **Ignacio Mier** como el senador **Alejandro Armenta** ya empezaron a moverse para el relevo al frente de la gubernatura.

AMBOS legisladores tienen en la mira suceder a Barbosa, pero no como interinos, sino en la elección de 2024. Es por eso que les resulta especialmente importante que quien quede a cargo del gobierno les allane el camino. Y por lo que se escucha entre quienes van a pedir milagros a la Capilla del Rosario, un personaje clave en el nombramiento del sustituto es el priista **Jorge Estefan Chidiac**.

CON TODO y que el Congreso poblano es dominado por **Morena**, dicen que el viejo lobo tricolor puede ser fiel de la balanza a la hora de las definiciones. Cosa de recordar que Armenta era el fiel escudero del "góber precioso" **Mario Marín**, mientras que Mier era cercanísimo de **Melquiades Morales**. Así que más vale que los poblanos se encomienden a todos los ángeles que adornan su catedral.